

■ MONTALEMBERT

## De la théorie à la pratique avec Prom'Haies

Depuis plus de 26 ans, l'association Prom'Haies en Nouvelle Aquitaine mène des actions pour la haie, au service des territoires. Basée à la maison de la forêt et du bois, et présidée par Jacqueline Ajer, la formation est l'une de ses compétences.

La taille douce des arbres fruitiers fait aussi partie de ses actions et une quinzaine d'adhérents étaient justement en formation pendant trois jours du 20 et 22 février avec Joël Bergeron formateur en arboriculture venu de l'Ariège pour l'occasion. Il était accompagné par des techniciens de Prom'Haies, notamment David Olliveau et Samuel Fichet. «La première journée était dédiée à la taille de formation des arbres fruitiers» a indiqué David Olliveau. «La seconde portait surtout sur la taille d'entretien d'hiver et la dernière sur l'entretien des vieux vergers non entretenus». De la théorie à la pratique, les adhérents présents se sont tous essayés à acquérir la bonne technique de taillage d'arbres fruitiers sous les conseils avisés de Joël Bergeron, expérimenté dans tous les domaines de l'arboriculture allant à celles du maraîchage, de l'élevage ou des abeilles en passant par la formation professionnelle des jeunes porteurs de projet ou de l'entretien des jardins sans produits phytosanitaires.

«Prom'Haies a pour objectif de promouvoir et défendre la haie d'essences locales, l'arbre hors-forêt, l'agroforesterie sous toutes ses



Dans un verger, le travail de taille de restauration s'est effectué sous les conseils avisés de Joël Bergeron, le formateur diligenté par Prom'haies.

formes, auprès de tous, agriculteurs, collectivités, habitants ou scolaires tant au niveau local que régional» a poursuivi Samuel Fichet. «Elle conçoit les projets de plantation et assure l'assistance technique auprès de tous les planteurs. Elle accompagne aussi les collectivités et les structures par des démarches personnalisées adaptées à leur territoire en faveur de la connaissance».

L'entretien, la gestion et la conservation des haies et des arbres hors forêt font aussi partie de ses valeurs. Depuis 2005,

l'association a mis cependant l'accent sur les arbres fruitiers de variétés locales et rustiques, plus simple à gérer et qui produit des fruits de qualité. L'association compte près de 300 adhérents, six techniciens, un pôle de communication et d'animation composée de trois personnes et un pôle administratif et de direction de trois personnes également y travaillent ainsi que de nombreux bénévoles investis.